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广汽菲亚特克莱斯勒汽
车有限公司（以下简称“广汽
菲克”）旗下的国产 JEEP 车
型，正在面临告别中国市场
的命运。至此，成立至今仅
12年的合资车企最终迎来了
落幕时刻。

广汽集团2022年 7月 18
日宣布，广汽菲克近几年来
持续亏损，且今年2月以来一
直无法恢复正常生产经营，
广汽集团和 Stellantis 正在
协商有序终止合资公司，并
将依法依规妥善处理合资公
司的相关事宜。有关资产减
值已在广汽集团去年年度财
务报告中进行了确认。

广汽菲克成立于2010年
3月 9日，由广汽集团、Stel-
lantis 集团以 50:50 的股比
共 同 投 资 建 设 ，总投资约
170 亿元，总部位于湖南长
沙，整车产能16.4 万辆，发动
机产能 48.8 万台，在职员工
近2000人。

Stellantis，作为一家由
PSA集团和菲亚特克莱斯勒
集团（FCA）以 50:50 的股比
合并而来的汽车制造商，也
是全球第四大汽车制造商。
同在 7 月 18 日， Stellantis
宣布，由于此前收购广汽菲

克多数股份的计划缺乏进
展，公司将采用轻资产方式
在中国发展 Jeep 品牌，并与
广汽集团协商终止本地合资
企业。

羊城晚报记者留意到，
在广汽菲克的官网上，最近
的大事记也是去年 8 月的旗
舰级全路况七座 SUV Jeep
新大指挥官在成都国际汽车
展 览 会 上 市 ，之 后 再 无 更
新。至于合资生产的车型，
也长期停留在四个车型上没
有换代和增加。据广汽集团
发布的6月产销快报显示，广
汽 菲 克 6 月 份 产 销 均 为 0
辆。这也意味着，广汽菲克
已经在事实上处于停产停销
状态。

倘若Stellantis与广汽集
团就全面从广汽菲克撤资一
事达成协议，那么这将是国
内继长安铃木、长安PSA、东
风雷诺及华晨金杯雷诺后，
第五家从合资模式中脱身的
外资汽车品牌。

有网上评价认为，虽然
Stellantis自成立之日起就将
中国市场视为重要的战略性
市场，但不提新车投资战略，
只论轻资产，意味着今后将保
持只销售进口车获利的状态。

近日，空中客车公司发布
报告称，随着全球航空业逐步
从新冠肺炎疫情的影响中恢
复，发展与增长成了全行业最
受关注的主题。根据最新市
场分析，以单通道飞机为主的
各国国内和区域间航线将率
先恢复并取得增长，近期全球
市场表现也印证了这一观
点。而在单通道飞机市场中，
有一个细分市场级别尚未得
到全面开发，存在着巨大的发
展空间，那便是100-150座级
的小型单通道飞机市场。

根据空中客车最新的全
球市场预测（2021-2040），未来
20年全球在 100-150座级的
飞机市场将需要7250架新飞
机用于新增运力及更新老旧飞
机，其中中国市场大约需要
1000架100-150座的飞机。

中国民用航空局印发的
《“十四五”民航发展规划》提
出，要构建完善系统完备的现
代化国家综合机场体系、便捷
高效的航空运输网络体系、安
全可靠的生产运行保障体系

“三个体系”；要完善非枢纽机
场布局，新建一批非枢纽机
场，重点布局加密中西部地区
和边境地区机场。根据规划，
到 2025 年，国内民用运输机
场数量将达到270座，并将进
一步增加。以黑河——腾冲
为线的胡焕庸线西北，这个人
口密度相对较低、城市之间距
离较远、陆路交通相对不便的
区域，蕴藏着巨大的航空市场
潜力。同时，根据空中客车的
市场研究，未来 10 年国内民
航市场将新增3000个城市对
（航线），其中大部分将位于中
西部和二三线城市市场。

根据统计，国内市场大多
数单通道飞机是座位数接近
或大于 160 座的大型单通道
飞机，远远高于连接中西部地
区与二三线市场的航线所需
的座位数级别。中国未来
的航线市场发展需要
更先进高效的小
型单通道飞
机来更精

准地满足市场需求。
在 100-150 座的小型单

通道飞机市场中，空客 A220
系列飞机具有极高的航程适
配性，目前由该机型运营的商
业航线中，最远距离达 2440
海里（拉脱维亚里加机场-西
班牙特内里费机场），其最大
航 程 可 达 到 3450 海 里（约
6400 公里），使得航空公司高
效运营客流规模相对较小但
航程范围较远的二线点对点
航线成为可能。

由于采用了先进高效的
空气动力学设计和高达 40%
的先进材料（碳纤维、钛合金
等），以及普惠公司领先的
PW1500G齿轮传动式涡扇发
动机，空客A220 与上一代同
级别机型相比可节省高达
25%的运营成本，并减少25%
的燃油消耗和二氧化碳排放，
还能降低多达 50%的噪声印
迹，是航空公司用于机队更新
和可持续发展的上佳选择。

截至2022年5月，全球已
有超过 25 家客户订购了 741
架空客A220 系列飞机，其中
超过 210 架已经交付 15家运
营商投入使用，目的地超过
300个，执飞航线超过700条。

A220客机也是“中国化”
比例最高的空客机型。目前，
国内共有15家供应商为空客
A220 提供材料、部件和组装
服务。

目前，空客 A220 机型正
在进行中国适航取证工作，顺
利的话，随着中国民航市场的
复苏以及中西部地区和二三
线城市航空市场的建设，
这款充满中国元素的
优秀机型将有机会
服务于中国的
航空公司。

热门车尾厢集市
生出暖心生出暖心

文/图 羊城晚报记者 潘亮 实习生 谢思颖

提到汽车后备厢，一般会联想到一个空间狭小、杂物
堆积的储物空间。但最近，有一些新潮的年轻人将汽车后
备厢改装成“微缩版店铺”，年轻、时尚的新消费场景，开创
了一种别开生面的新型经营业务，也成了一种新型消费文
化的输出。

近期，羊城晚报记者走访广州一处“后备厢集市”，体
验它的“烟火气”与“新潮味”。现场可见，在一辆辆汽车的
后备厢里，车友们都进行了精心的装饰，摆放着车主亲手
制作的文创产品等，如：“人人爆店”“移动甜品店”“星仔柠
檬茶”“宝儿家手作”……不止广州，在杭州、长沙、
南京、重庆等城市，后备厢经济日渐兴起，吸
引不少年轻人参与，特别是在疫情的大
背景下，已经成为一种新的消费场景。

理想L9试驾车断裂，品牌回应是高速冲击大坑所致

未来20年，
中国将需要

约1000架100-150座级飞机
羊城晚报记者 唐珩

将与合作伙伴依法
依规妥善处理相关事宜

文/图 羊城晚报记者 戚耀琪

“菲”
走不可，广汽菲克落幕退场

前不久，理想汽车创始人李
想在理想L9发布会上表示“500
万内最好的家用旗舰 SUV”后，
受到诸多关注，当晚 L9 订单量
突破万辆。但这类“浮夸风”式
的宣传，可能涉嫌触犯了相关法
律规定。《广告法》第八、第九条
中有规定，经营者不得作虚假或
者引人误解的商业宣传，欺骗、
误导消费者，广告不得使用“最
佳”等用语。

这不，理想 L9 还未交付给
车主，试驾车就被曝出空气悬挂
断裂。7月17日，据《央广网》报
道称，一辆理想 L9 的试驾车悬
挂出现问题，车辆左前轮陷入车

身当中，无法正常行驶，疑似车
辆空气悬挂故障。根据其曝光
的网络聊天记录截图显示，理想
L9在经历一个急刹后“砰”的一
声，前悬挂发生断裂。理想汽车
表示：“此次故障为非量产车型
的零部件个案问题，已查明原
因，并会在最终量产车身上解决
此问题。”

该事故发生后，理想汽车
的相关工作人员回应：“事发地
位于重庆，当时试驾车以 90 公
里/小时的速度冲过一个超过
20 厘米的深坑，导致空簧内部
的缓冲环破损。因为供应问
题，我们有部分试驾车使用了

试制阶段的缓冲环。试制版虽
然满足安全标准，但遇到大冲
击工况会偶发失效。实际量产
版的缓冲环强度是试制版的2.5
倍，面对更大的冲击也不会有
问题。上加强版缓冲环的原因
是，21 英寸轮毂成为标配，缓
冲的压力更大。”

不过这个回应似乎并未得
到大家的认可，原吉利研究院
院长胡峥楠在其朋友圈表示了
质疑，他表示，“90 公里时速过
20 厘米的坑”不太符合实际情
况。一般车辆的离地间隙都没
20 厘米。且正常人不会对着
20厘米的坑高速行进。“而如果

真是这种工况，那我只能说您
家的轮胎真棒，这工况轮胎没
爆 只 干 爆 了 空 悬 ，牛 就 一 个
字。”胡峥楠还指出，公关要恶
补专业知识。

据了解，理想汽车 CEO 李
想因车辆悬架下摆臂“铁铝”之
争,引来网友们的热议后。李想
在某社交媒体发布动态称：“了
解一下理想汽车自研的自适应
空气悬架系统，去试驾会有不一
样的体验，光说没用，动态试驾
体验后就都明白了。身体是诚
实的，钱包也更是诚实的，仔细
看看理想汽车悬架的研发实力
等文章。”对于以上动态，有网友

表示：想问下今天试驾第一天空
气悬架炸了，空气悬架这么脆的
吗？还有网友称：90公里/时速
过20厘米深坑，轮胎没爆、轮圈
没变形，唯独悬架断了，根本不
符合物理常识。也有网友认为：
内卷了，20cm的坑是横着量，还
是竖着量？信息爆炸下，专业人
士解决专业问题，而不是糊弄老
百姓。

7 月 18 日，理想汽车官方
发文，近日，一台理想 L9 的门
店试驾车高速冲击路面大坑，
造成右前空气弹簧漏气损坏，
给用户带来了对于空气弹簧质
量和耐久性的疑虑。“出于对产

品质量的信心，同时为了打消
用户对空气弹簧的顾虑，我们
决定将理想 L9 的空气弹簧（包
含空气弹簧本体、空气泵、储气
罐）质保方案提升到与三电系
统相同的 8 年或 16 万公里，且
二手车交易不影响质保的有效
期”。

理想L9后下摆臂也是铸铁
材质,车尾因消费者看得到，于
是将后下摆臂铁表面涂成铝合
金的样子，混淆视听。”有网友调
侃，看来理想并不太“理想”。经
历这轮质疑后，此前理想 L9 号
称“500 万内最好的家用旗舰
SUV”，你是否还会心动？

据悉，自 2020 年以来，广
州 举 办“Young 城 Yeah 市 ”
（谐音“羊城夜市”）夜间消费
节等活动，不少汽车品牌和相
关机构也推出后备厢集市等
活动，发动各大商圈、产业园
开展夜间促销活动，包括线
上线下同步促消费、车尾厢
集市、游船露营、光影秀、国
潮非遗等丰富的场景，为消
费者带来惊喜的同时，催热
城市商业氛围。

其中，汽车后备厢文化与
消费深度结合的“后备厢集
市 ”，点 亮 了 广 州 的“ 新 经
济”。除了作为副业增收，不
少摊主向记者表示，加入车尾
厢集市抱有“玩”的心态，体会
方寸之间的乐趣与享受，和朋
友相聚、分享，也成了结识新
朋友的社交方式，是一种更
好、更温暖的“聚会”模式，不
只是图赚钱，更在意的是一种
生活方式和社交体验。

他们来自社会的各行各
业，拥有不同的生活经历，但
因为有着相同的爱好，都怀着
对生活的热情，一到周末和假
期，他们就聚到一起，逐渐成
为无话不谈的朋友。有专家
表示，车尾厢集市反映了年轻
人新的生活方式和态度，让他
们能够在赚钱的同时享受生
活的乐趣，“贩卖的不仅是商
品，还有情怀和氛围”。

“氛围灯”“挂布”“浪漫灯
牌”“精美小吃和礼品”“轻松
的音乐”，车主们很用心为自
己的“小摊”增添色彩，像精品
店那样装饰自己的车尾厢橱
窗。与传统的地摊经济大众
化的特点不同，年轻人的加
入，让后备厢集市有了更多的
个性装饰和氛围感，通过销售
自制的特色小吃和手工艺品
等产品，赋予后备厢经济时尚
与新潮。这种令人耳目一新
的消费场景带给人们不一样
的消费体验，吸引着不少
顾客驻足流连。

近期，在广州番禺区，
蔚来车友会举办了一场
公 益 车 尾 厢集 市 活 动 。
在浪漫而又繁华的后备
厢集市与充满爱意的慈
善相结合，又会碰撞出怎
样的火花呢？活动通过
筹集善款为特殊孩子献
爱心，以借助更多的社会
力量帮助更多的特殊孩
子家庭重拾希望与信心。

据了解，商品的种类
涵盖很广泛，衣食住行用
都有，但本次活动“出镜
率”最高的无疑是特色食
品，心灵手巧的车主们自
己做起了“甜品大师”，龟
苓膏、凤梨酥、桃胶、手打
柠檬茶等，琳琅满目的商
品让人垂涎欲滴。“现场
有很多美食，我印象比较
深的是一个手打柠檬茶
的小店，口味丝毫不输外
面的饮品店，甚至还买得
更好，这两天从地铁口出
来的，基本上经过他的摊
位都会购买一份，两三个
小时就全部卖光了。”参
与到活动中的车主韦女士
表示。

除此之外，在各个场
景中忙碌的小身影也成为
一道亮丽的风景线，其中
有些是参加到公益活动中
的自闭症儿童，也有车主
们自己的孩子。为此，现
场还设有车友们的多元
摊位、公益市集、由特殊
需要孩子和普通青少年
携手展示的才艺表演、新
青年特调饮品茶档等摊
位。引起许多途经的市
民和游客关注，大家看到
活动中的心智障碍儿童
和青年，能与普通儿童和
青年一样待客有礼、自信
展 现 自 身 的 才 艺 。
让正在参与“岗前适

应性训练”的心智障碍学
员得到锻炼，并让每一位
完成训练的学员在真实岗
位上向公众展示他们的就
业能力，在小小的集市上
闪闪发光。

伴随着 7 月的到来，
除了炙热的太阳，还有温
暖的人心。很多车主向记
者透露到，虽然天气很炎
热，但是很多车主大概 3
点就已经来到现场把车摆
好，还将整个场地都布置
好了。现场的来客络绎
不绝，高温的炙烤下，没
有人注意到额间、鼻头冒
出的汗，都在专注地忙碌
着，辛苦摆摊不为赚钱，
这份不唯功利的态度，也
让市集充满了生活的温
度，大家都纷纷表示度过
了一段愉快而又充实的
时光。

这次活动的成功举
办，让义卖所得能去帮助
更多需要帮助的人，展现
特殊孩子们的风采的同
时，也为疫情之下时代商
场带来更多的流量和关
注，还能让车主们在快节
奏的都市生活中找到一个
避风港，可谓是一举多
得。可见，一个多元、共
融的社会，需要更多人的
参与，拉近彼此
的距离，消除社
会融合中的
障 碍 ，形 成
支持网。

据了解，后备箱集市是疫
情防控常态化下的一个释放，
不同于“地摊经济”，后备厢集
市的人群年轻化，贩卖的也不
再是商品，是感受生活的烟火
气，让市民体验潮玩的热闹。

这种新的消费场景经济
业态要可持续，一方面要保证
有稳定的专门场地避免占道
经营；另一方面，由于食品是
目前后备厢集市中占比较大
的商品，应该加强对从业者在
食品安全方面的相关监管。

“因为后备厢集市呈现流动移
动性强、投入小、门槛低、回本
快等特点，消费者权限的保障
保护比较困难，可追溯比较麻
烦，所以给监管部门提出新的
挑战。”中国社会科学评论研
究院院长荆林波表示。

针对“后备厢集市”的经
营特点和易发问题，相关监管
部门可借鉴之前管理马路市
场、流动摊贩的有益经验，对

“后备厢集市”的交易时间、地
点和交易规模进行限定，拉出
交易行为的“正面清单”和“负
面清单”，划出市场交易的红

线，要求摊主严格遵守食品安
全、质量保证、卫生清理、有序
停车摆摊等规则。

监管部门可通过集市小
喇叭、网络、公告等媒介积极
宣传法律和管理规则，并按照
职责分工加强对“后备厢集
市”的巡查，开展商品抽检活
动，高质高效受理处置消费者
投诉举报，对于背离管理要
求、有违法侵权问题的摊主，
采取查处、责令限期整改、曝
光、取缔摆摊资格、信用惩戒
等措施，倒逼摊主规范摆摊经
营行为。

如何确保后备厢集市的
食品安全，场地的租用和管理
又将如何才能做到规范，如何
成立一个正规的后备箱市集，
让车主们能成为合法登记的
市集摊主，在活动进行的过程
中，如何规避疫情带来的风
险，都是让后备厢集市能够越
做越好的当务之急，值
得思考和改进。
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羊城晚报记者 潘亮

蔚来车主正在制作手打柠檬茶

广 汽 菲 克
旗 下 Jeep 角 斗
士先行版登场

据介绍，蔚爱行动通过筹集善款为特殊孩子献爱心
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